

Donnerstag, 12. Oktober 2023

Die Museen Stade suchen zum nächstmöglichen Zeitpunkt als Elternzeitvertretung eine wissenschaftliche Fachkraft im Bereich Provenienzforschung in kolonialen Kontexten.

Gefördert vom Deutschen Zentrum Kulturgutverluste, realisieren die Museen Stade in Kooperation mit dem National Institute for Medical Research seit Mai 2022 ein koloniales Provenienzforschungsprojekt mit dem Titel:

"Die Sammlung Karl Braun und die Rolle des Amani Instituts während der deutschen Kolonialzeit in Tansania"

Das auf 24 Monate ausgelegte Projekt widmet sich einem ausgewählten Sammlungsbestand der Museen Stade und arbeitet darüber hinaus die Netzwerke des Transfers ethnografischer Objekte im Kontext des Amani-Instituts während der deutschen Kolonialzeit in Tansania auf. Gleichzeitig ist die Geschichte des Instituts Gegenstand der Untersuchungen.

Neben den Forschungen in deutschen Archiven gibt es im Rahmen des Projekts eine enge Zusammenarbeit mit Akteur*innen und Institutionen in Tansania.

Weitere Informationen zu dem Forschungsprojekt finden Sie auf unserer Webseite (<https://www.museen-stade.de/schwedenspeicher/service/forschung/sammlung-karl-braun>) sowie über unsere Projekt-Wiki (<https://sammlung-braun.museen-stade.de/doku.php?id=start>).

Für die nächsten sieben Monate suchen wir eine Person mit ausgewiesenen Kenntnissen in der Provenienzforschung und sehr guten kommunikativen Fähigkeiten. Da die Verlängerung des Forschungsprojekts angestrebt wird, ist ggf. eine Beschäftigung über den genannten Projektzeitraum hinaus möglich.

Sie erwartet ein hoch motiviertes Team, das darum bemüht ist, die Stader Museumslandschaft immer wieder unter der Berücksichtigung aktueller gesellschaftlicher Entwicklungen neu zu gestalten. Wir bieten Ihnen die Chance, aktiv an diesem Prozess mitzuarbeiten.

Zu Ihren Aufgaben gehört insbesondere:

- Sichtung, Aufbereitung und Auswertung verschiedener Archivbestände
- Umfassende Recherche zum Amani Institut
- Katalogisierung der Sammlung Karl Braun
- Kommunikation mit den Kolleg*innen und Partnerinstitutionen in Tansania
- Arbeitsbesuche und Workshops in Tansania und Deutschland

Donnerstag, 12. Oktober 2023

- Pflege der Projekt-Wiki
- Publikation und Ausstellung der Projektergebnisse in enger Zusammenarbeit mit der Museumsleitung

Ihr Profil sollte folgende Anforderungen erfüllen:

- Abgeschlossenes Studium im Bereich Ethnologie, Postcolonial Studies, Geschichte, Social Anthropology oder Kulturwissenschaften
- Erfahrungen in der Provenienzforschung
- Erfahrungen im Bereich Datenbanken/Digitalisierung
- Sehr gute kommunikative Fähigkeiten
- Sehr gute Sprachkenntnisse in Deutsch und Englisch, im Idealfall auch in Kiswahili
- Ausgeprägte Teamfähigkeit, Belastbarkeit, Organisationstalent sowie ein überdurchschnittliches Maß an Eigeninitiative und Kreativität

Vertrag und Eingruppierung:

Die Vollzeitstelle ist bis zum 14. Mai 2024 befristet. Die Eingruppierung erfolgt in der Entgeltgruppe 13 Entgeltordnung (VKA) zum TVöD – abhängig von der Ausbildung und Berufserfahrung.

Bewerbung:

Haben wir Ihr Interesse geweckt? Dann bewerben Sie sich! Wir sind gespannt auf motivierte, begeisterungsfähige Persönlichkeiten und freuen uns, Sie kennen zu lernen.

Bei Rückfragen wenden Sie sich bitte über folgende Email-Adresse an uns: sammlung-braun@museen-stade.de. Wir werden uns daraufhin bei Ihnen zurückmelden.

Bürostandort ist Stade, ggf. kann die Tätigkeit auch in Teilpräsenz ausgeführt werden.

Bitte senden Sie Ihre aussagekräftige Bewerbung mit den üblichen Unterlagen bis zum 01. November 2023 vorzugsweise per E-Mail an: bewerbung@museen-stade.de.

Wenn Sie Ihre Bewerbung postalisch einreichen möchten, richten Sie diese bitte an:

Museen Stade
Wasser West 39
21682 Stade

Donnerstag, 12. Oktober 2023

The Museen Stade are looking for an academic specialist in the field of provenance research in colonial contexts to take up a parental leave position as soon as possible.

Funded by the German Lost Art Foundation, the Museen Stade in cooperation with the National Institute for Medical Research have been implementing a colonial provenance research project since May 2022 entitled:

"The Karl Braun Collection and the Role of the Amani Institute during the German Colonial Period in Tanzania".

The project, which is scheduled to run for 24 months, is dedicated to a selected collection of the Museen Stade and also works on the networks of transfer of ethnographic objects in the context of the Amani Institute during the German colonial period in Tanzania. At the same time, the history of the institute is the subject of the research.

In addition to the research in German archives, there is close cooperation with actors and institutions in Tanzania within the framework of the project.

Further information on the research project can be found on our website (<https://www.museen-stade.de/schwedenspeicher/service/forschung/sammlung-karl-braun>) and on our project wiki (<https://sammlung-braun.museen-stade.de/doku.php?id=start>).

For the next seven months we are looking for a person with proven knowledge in provenance research and very good communication skills. As we are seeking to extend the research project, employment beyond the stated project period may be possible.

You can expect a highly motivated team that strives to continually reshape Stade's museum landscape while taking current social developments into account. We offer you the opportunity to actively participate in this process.

Your tasks will include in particular:

- Sifting through, processing and evaluating various archive holdings
- Extensive research on the Amani Institute
- Cataloguing the Karl Braun Collection
- Communication with colleagues and partner institutions in Tanzania
- Working visits and workshops in Tanzania and Germany

Donnerstag, 12. Oktober 2023

- Maintenance of the project wiki
- Publication and exhibition of the project results in close cooperation with the museum management

Your profile should meet the following requirements:

- Completed studies in the field of Ethnology, Postcolonial Studies, History, Social Anthropology or Cultural Studies.
- Experience in provenance research
- Experience in the field of databases/digitization
- Very good communication skills
- Very good knowledge of German and English, ideally also Kiswahili
- Strong teamwork skills, ability to work under pressure, organizational skills and an above-average level of initiative and creativity

Contract and grading:

The full-time position is limited until 14 May 2024. The position is graded in pay group 13 (VKA) of the TVöD - depending on education and professional experience.

Application:

Have we aroused your interest? Then send us your application! We are looking forward to meeting motivated, enthusiastic personalities.

If you have any questions, please contact us at the following email address: sammlung-braun@museen-stade.de. We will then get back to you.

The office is located in Stade; if necessary, the job can also be performed in partial presence.

Please send us your detailed application with the usual documents by 01 November 2023, preferably by e-mail to: bewerbung@museen-stade.de.

If you would like to submit your application by post, please send it to:

Museen Stade
Wasser West 39
21682 Stade